

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIO DE SUSCRICION.

Madrid con el Diario 6 rs. mrs.

Prv. 20 rs. trim. 36 sem. 70 año.

Estranjero y Ultramar 10 ptas.

UN NUMERO, 2 CUARTOS.

Una mano (25 ejemplares.) 4 rs.

AÑO XX. NUM. 7908.

## LOS MEJORES VINOS

de mesa se venden calle del Carmen, número 10, al lado del derribo.

## AVISO IMPORTANTE.

Ellas, Infanzon y C. para terminar pronto la gran liquidación de su establecimiento, CARMEN, 3, robajan nuevamente los precios de sus ricas existencias, y especialmente los ricos, gros y terciopelos. En estos géneros se encontrará una economía de 38 por 100 sobre cualquier casa de Madrid y de París, y hasta el 50 en las sedes de dibujos, chales de la India, cortes de granadina y de tul bordado en colores para baile, encasas y valencianas, etcétera, etc.—Precio fijo.—Ved y compárad—CARMEN, 3.

## BLANCO DUQUESA.

El verdadero tesoro del cutis. Depósito central para toda España, Perfumería Inglesa, Carrera de San Jerónimo, núm. 3. Precio d' 1 frasco, 30 rs.

GRANDES ALMACENES DEL

## LOUVRE,

Fuencarral, 2, entresuelos.

Casa recién abierta como la primera en surtido, baratura, novedad y perfección para equipos de novia, canastillas, géneros de punto, ropa blanca, lencería, mantelería y bordados (gran especialidad).

## OCCASIONES DE ESTACION.

Camisetas invierno desde 10 y 12 rs. Pantalones abrigo desde 12 y 16. Rejas lana, adornados desde 18 y 24. Batas id. mucho abrigo desde 35 y 70. Colchas invierno, matizadas 25 y 35. Gabanes para señora desde 60, 70 y 90. Camisas lana (novedad) desde 35 y 45. Medias y calcetines lana desde 8 y 10. Vestidos y abrigos niño desde 50 y 60. Pañuelos corbatas de seda desde 4 y 6.

Y otros mil artículos de difícil mencion, como camisetas y pantalones seda, gamuza, pelo de rata, mantas, adendas de seda y demás especialidad que casi en exclusiva abundan en el suntuoso establecimiento de

## EL LOUVRE.

2, FUENCARRAL, 2.

TRASPORTES PARA ESPAÑA, ESTRANJERO Y ULTRAMAR. L. RAMIREZ, ALCALÁ, 12

## ALBERICH HERMANOS

5, FLORA, 5.

### UNICOS EN SU CLASE.

Vinos finos de mesa desde 36 rs. arroba, y generosos á 40 rs. botella, poco conocidos en Madrid, y esquisitos para postres.

## EDICION DE LA MAÑANA

DE HOY 16 DE NOVIEMBRE.

## PARIS-MURCIA

Periódico que se publicará en París a beneficio de las provincias inundadas.

Continua abierta la suscripción en nuestras oficinas, de nueve de la mañana á seis de la tarde.

La Gaceta de hoy publica las siguientes disposiciones:

*Ultramar*—Real decreto nombrando consejero de la sección de lo económico del consejo de la administración de la isla de Cuba á D. Ramón Echeverría.

—Otros nombrando consejero de administración de las islas Filipinas á D. Andrés Ortiz de Zárate y D. José Roche.

*Murcia*.—Real orden declarando de testo para los exámenes de ingreso en la escuela naval flotante el compromiso de álgebra, de que es autor D. Antonio Terry y Rivas.

*Fomento*.—Real orden dando las gracias en nombre de S. M. al representante de España en Bruselas, D. Rafael Merry del Val, por sus méritos y trabajos con motivo del congreso de Americanistas celebrado en la capital de Bélgica en el mes de setiembre último.

Esta madrugada recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Toledo (Francia). 15.

El cuerpo jurídico de esta capital ha suscrito 200 francos con destino á las víctimas de la inundación de Murcia.

Berna, 15.

El consejo federal suizo ha ratificado el tratado con España.

Viena, 15.

Hoy á las doce de la mañana se ha verificado en el palacio imperial con

gran solemnidad la renuncia eventual al trono de la archiduquesa Cristina, futura reina de España.

Al acto han asistido el emperador, los archiduques, todos los ministros, los presidentes de las Cámaras, el cuerpo diplomático, el embajador extraordinario de España y el cardenal Kustschek.

Hoy ha salido de esta capital con dirección á Berlín el czarevich y la czaressa de Rusia.

París, 15.

El consejo de ministros celebrado hoy se ha ocupado extensamente de asuntos extranjeros.

El presidente Sr. Waddington, dijo que no duda que existen dificultades que resolver en Oriente y antagonismos que conciliar, pero que no es de temer ninguna complicación; añade, que nada se ha hecho para prever la acción de las potencias en el terreno diplomático.

Constantinopla, 15.

Aun no ha verificado su visita al gobierno de la Sublime Puerta el representante de Inglaterra, Sr. Layard, esperando instrucciones de lord Salisbury.

Mientras no las reciba se abstendrá de todo acto oficial.

La actitud de Inglaterra se atribuye á la grave sospecha de haberse estrechado la inteligencia entre Rusia y Turquía.—*Fabra*.

París, 15.

En la Bolsa se han cotizado:

El 3 por 100 francés, á 80-70.

El 3 por 100 id., á 114-30.

El esterior español, á 15 3/8.

El interior id., á 14 1/4.

Amortizable esterior, á 37.

Idem interior, á 40.

Obligaciones de Cuba, á 403.

Bolsas:

El 3 por 100 interior, á 14 3/16.

El id. exterior, á 18 1/4.

Amortizable exterior, á 37 1/16.

Obligaciones de Cuba, á 403.

Consolidados ingleses, á 97 13/16.

Se reseña que mañana saldrá de Viena para España la archiduquesa Cristina, siendo probable que el regio enlace se verifique el 20 del actual.

He aquí los detalles que hemos adquirido sobre dos de los jefes de las partidas de las Villas:

«El cabecilla Pancho Jiménez es un hombre que tiene cierta importancia en el país, según testimonio del general Concha y de los diputados conservadores de la isla. Fue una de las personas de cierto voto acogidas al convenio del Zanjón, y ha sorprendido verlo figurar en la nueva insurrección.

Pancho Jiménez, según personas que conocen el territorio donde se ha levantado, se circunscribirá por de pronto á hacer correrías entre las jurisdicciones de Remedios y Sancti-Spiritus, mientras no pueda organizar sus fuerzas para estender sus operaciones hacia Sagua, Villa Clara y Cienfuegos, cosa que, de realizarse, sería lamentable, pues comprenden estas jurisdicciones una zona aguacera de gran importancia.

—El cabecilla Serafin Sanchez, de que también se habla en el telegrama ayer expedido por el general Calleja, dice que es el administrador de rentas de Cienfuegos. No tomó parte en la anterior insurrección y no se le supone prestigio.

San Juan de los Remedios, comarca donde se han presentado las partidas, corresponde á la parte más montañosa de las Cinco Villas, y siempre en esta región, durante la última guerra, los cabecillas ofrecieron una gran resistencia. El sitio, además, donde se han levantado las partidas está cerca de Sagua y otras jurisdicciones muy ricas en ingenios. Pero si bre todo, lo que da más gravedad á este suceso, es que en breve ha de comenzar la zafra, y que parece que, al levantarse los insurrectos donde lo han hecho y en el sitio en que se han levantado, traen el propósito decidido de causar los mayores daños á la producción.

No tiene fundamento el rumor de que el general Martínez Campos trate de dejar el ministerio para ir á Cuba. El general Martínez Campos seguirá en su puesto mientras obtenga, como hoy obviamente, la confianza de la Corona y del país representado en Cortes.

Varios colegas señalan cifras diferentes de soldados que el gobierno piensa mandar á Cuba. Nosotros lo que sabemos es que el gobierno, con el celo y cuidado que debe tener y tiene, enviará á Cuba cuantos elementos sean necesarios para asegurar la paz y poner rápidamente fin á la naciente rebelión, que en

verdad no reclama, por fortuna, extraordinarios envíos de tropas.

—No sabemos si el capitán general de la isla de Cuba habrá declarado en estado de guerra el extenso territorio que comprenden las Cinco Villas; pero esta medida no solo nos parecería conveniente, sino necesaria.

—Esto dice la *Epoca*. Creemos que estando la guerra de hecho en aquel territorio, la ley de guerra es la que en él regirá.

Desde el día 20 del corriente, el tren correo de Ciudad-Real y Extremadura saldrá de Madrid á las 9:45 de la noche, y el mismo á las 8:15 de la mañana; y los trenes para Toledo á las 7:45 de la mañana y 6:10 de la tarde.

Entre los diferentes trabajos legislativos y doctrinales que publica el *Boletín de Hacienda y Administración municipal*, hay un artículo notable sobre la ley de agras, del Sr. Soler, profesor de derecho, y uno nutrido de datos en que se piden derechos pasivos para los administradores de loterías.

El señor marqués de Molins ha telegramiado al presidente del Consejo de ministros y al de la junta nacional de socorros, pidiendo algunos autógrafos en francés de S. M. el rey y de personas distinguidas, para el periódico *Paris-Murcia*.

El Banco de España ha pedido á los ministros de la Gobernación y Hacienda que ordenen á la diputación de Barcelona haga entrega á su sucursal de los bonos para el cambio de los billetes de calderilla.

El almirante Jaures, embajador extraordinario de Francia cerca de S. M. el rey para las bodas reales, llegaría á esta corte el miércoles próximo.

Dice anoche un colega:

—En lo que concierne á las reformas económicas, si la insurrección llega á tomar cuerpo, acaso haya necesidad de aplazarlas; lo que sin esfuerzo se comprende, pues habiendo de producir, especialmente la arancelaria, al principio una disminución considerable en los ingresos, y necesitándose de todos los recursos que ofrece el actual presupuesto para hacer frente á las necesidades.

## EL CAPITAN LA CHESNAYE.

47

10

## EL CAPITAN LA CHESNAYE.

dades ordinarias y extraordinarias, cualquiera innovación que se introduzca será de ser muy meditada.

Hasta ahora no existe motivo suficiente, a juicio de los amigos del gobierno, para aplazar ninguna reforma.

El *Libro de la Caridad*, proyectado por el Sr. Rada, en beneficio de las víctimas de las inundaciones, y para cuya realización fue comisionado dicho señor, en unión de los señores Bremon y Herranz, por los poetas que concurren a la junta convocada por el primero en el salón de la academia de la Historia, cuenta ya con notables composiciones que han remitido con gran caritativo propósito, las señoritas doña Julia de Asensio y doña Blanca de los Ríos, y los Sres. D. Antonio Cánovas del Castillo, el marqués de Molins, D. Pedro Antonio de Alarcón, D. Ventura Ruiz Aguilera, D. Joaquín José Cervino, D. Pedro de Madrazo, D. Antonio Arnao, D. Fernando Corradi, D. Pedro de Novo y Colson, D. Antonio Alcalde Vázquez, D. Ángel Áviles, D. Carlos Vilela de Abreu, D. Demetrio de los Ríos, D. Valentín Marín y Carbonell (de Zaragoza), D. Ricardo Sanchez (de Murcia) D. Juan Tejón (de Málaga) y D. Plácido Langlois (de Almería), esparciéndose en breve el estudio histórico de las inundaciones en nuestras comarcas de Levante, escrito por D. Cayetano Rosell, con que debe empezar el libro, y las poesías que tienen prometidas los Sres. Zorrilla, marqués de Valdavido, Nuñez de Arce, Valera, Cañete, Seigas, Fabián, Frontaura, Grilo, Cano, Cecilio, Marco, Campo Arana, y otros poetas no menos distinguidos. Todas las composiciones llevarán la firma autógrafa de su autor.

Muchas son las personas de España y del extranjero que tienen hechos numerosos pedidos de este libro a la comisión; y según tenemos entendido, el Ayuntamiento de Madrid, al mismo tiempo que dedica una cantidad importante, como uno de los actos más propios para celebrar el próximo enlace de S. M., a adquirir ejemplares del periódico que los franceses preparan con el mismo benéfico objeto, decidirá adquirirlas igualmente del *Libro de la Caridad*, escrito por los primeros poetas españoles.

En la reunión ordinaria que celebra una sociedad Geográfica el próximo martes 18 á las ocho y media de la noche, continuará D. Juan Vilanova su conferencia sobre el origen de las designaciones que se observan en la corteza terrestre.

Anoche tuvo lugar en el Fomento de las Artes la segunda conferencia pública a cargo del Sr. D. Modesto Fernández y González, que disertó sobre el tema «Montepíos para obreros». Después de extenderse en largas consideraciones sobre el objeto de la peroración, el orador demostró la necesidad de aso-

carse para los casos de absoluta imposibilidad para el trabajo. La sociedad le demostró su gratitud tributándole al finalizar grandes aplausos.

Se ha dicho que el consejo del Banco de España se ha negado a facilitar los recursos que le ha pedido el gobierno con destino a Cuba.

No es cierto. El Banco no ha podido acordar una negativa cuando nada ha pedido el gobierno.

Ha salido para sus posesiones de Cádiz con objeto de restablecer su salud, el gobernador del Banco de España, señor Beldá.

Ha sido nombrado jefe económico de la provincia de Guipúzcoa, el que lo fue de Orense Sr. Guerra.

El presidente de la comisión general de presupuestos, señor marqués del Pazo de la Merced, se ha dirigido a los presidentes de las sub-comisiones suplicándose que no demoren el envío de sus respectivos dictámenes.

El acreditado revistero de toros, nuestro particular amigo D. José Santa Coloma, se ha brindado a escribir la de la corrida de hoy en el *Globo*, y que ha de publicarse mañana.

Este noche sale para Sevilla el nuevo empresario de la Plaza de Toros, señor Menéndez de la Vega, acompañado de su representante D. Baldomero Cabrerizo, con objeto de ultimar el contrato de ganado de las más acreditadas ganaderías andaluzas.

El acreditado diestro, el Currito, que debía haber llegado ayer a Madrid, suspendió su venida hasta hoy.

Ha llegado al puerto de Barcelona el vapor *Isabel la Católica*, conduciendo el batallón de infantería de marina destinado a la Habana.

Por real orden fecha 13 de octubre último, han sido admitidas a la cotización oficial de la Bolsa de Madrid las obligaciones hipotecarias de 6 por 100 creadas por la sociedad del tranvía de Estaciones y Mercados.

El alcalde de Málaga celebró anoche una larga conferencia con el señor ministro de la Gobernación sobre asuntos de aquella capital.

Los señores marqués de Malpica y Martín Lunes, diputados por las provincias de Toledo y Avila respectivamente, han conferenciado con el señor ministro de Fomento, para manifestarle la importancia y urgencia de que, se construya la carretera que, partiendo de Talavera de la Reina, ha de recorrer todo el rico valle de Tíber.

El señor conde de Torano ha dado las órdenes oportunas para que se emprendan con actividad los trabajos de la parte estudiada y se proceda por los inge-

nieros de las provincias de Toledo y Avila a la terminación de los estudios en la pequeña parte que no está definitivamente proyectada.

D. Antonia Bosch y Bañeres, inventor de las colchonetas salva-vidas para la marina, ha sido agraciado por S. M. con la Cruz del Mérito Naval, en premio a sus trabajos para lograr el perfeccionamiento de su invento.

Se ha puesto ya a la venta el libro del Sr. Canamaque, *Los oradores de 1859*, que tiene dos méritos: el literario y la imparcialidad del juicio crítico que hace de Aparisi, Guijarro, Ayala, Cánovas, Castelar, Echegaray, Figueres, Manterola, Martos, Moret, Olózaga, Pi, Posada Herrera, Prin, Ríos Rosas, Rivero, Zorrilla, Sagasta, Serrano y otros. Es una obra que hará fortuna y dará que decir en los círculos políticos.

Según nuestras noticias, á la invitación hecha por el ayuntamiento al acreditado matador de toros Antonio Carrasco (el Gordito), para tomar parte en las corridas reales, ha contestado afirmativamente el mencionado diestro.

La empresa del teatro Real, agradecida al favor que le dispensa el público y deseosa de complacerlo, ha procurado por todos los medios que están á su alcance, y mientras se ensaya la ópera nueva de gran espectáculo *Il re de Lahore*, proveerse de todo lo necesario para dar la próxima semana la ópera de Meyerbeer, *La Africana*, en la que tomarán parte las Sras. De Reszka, Torresselle y los Sres. Gayarre, Lassalle, Maini, etc., etc., conjunto que con dificultad puede reunirse en ningún teatro de Europa.

A mas de los vapores correos ordinarios de la empresa López, que llevarán afromas á Cuba, saldrán inmediatamente dos extraordinares con igual objeto, del puerto de Cádiz, y otros del Valencia y el de Barcelona.

La reina de Portugal ha iniciado en el vecino reino la erogación á favor de los inundados de nuestras provincias de Levante.

Asimismo ha organizado personalmente el comité de socorros.

Este rasgo de la angustia soberana es digno del mayor elogio.

El *Siglo Médico* dice aproposito del estado sanitario de Madrid durante la semana que hoy termina:

«Ha sido notable el incremento que durante esta semana han adquirido las afecciones inflamatorias agudas de los órganos respiratorios: las neumonías, pleuroneumonías, bronco-neumonías, bronquitis, laringitis y pleuresis, han sido muy numerosas y no han revestido gravedad en su marcha; particularmente las pleuritis han sido muy benignas. Las pleurodinias también han sido frecuentes. Los efectos febriles estacionales

con localizaciones estrechas en los tejidos fibrosos, los rhamatismos óbiles articulares, los musculares no fibriles, etc., también se han presentado en gran número. Las fiebres eruptivas y palidencias desovan visiblemente. La mortalidad sigue siendo mayor en los afectos crónicos, pulmonares y cardíacos.

De éxito verdad puede calificarse el extraordinario obtenido anche en el teatro de Jovellanos por la zarzuela en dos actos titulada *El Peñuelo de yerbas*, letra del Sr. Pina Domínguez, música de D. Angel Rubio. Salpicada de mimos y buenas chistes y adornada de preciosas musicas, el público rió y aplaudió sin cesar la obra, llamando a los autores al final del acto primera y cuatro veces al del segundo. La ejecución fué muy buena también, sobresaliendo la Sra. González y el Sr. Tormo, y no mereciendo menos plácemes la señorita Bianco y Sra. Basco, y los Sres. Basquel, Guerra y Povedano. El teatro, ocupado anche por una numerosa y brillante concurrencia, promete verse de igual modo por mucho tiempo.

En la sesión celebrada anche bajo la presidencia del cardenal patriarca de las Indias, por la junta ejecutiva popular de socios de Madrid, se dió cuenta del importe de recaudación obtenida por el tesorero Sr. Urquijo, hasta el día de ayer, que asciende á 770037 reales 96 cént., deducidos 338300 invertidos hasta la fecha.

De la siguiente comunicación del gobernador de la provincia de Murcia:

—Junta central de socios de Murcia.

—Excmo. Sr.: La honda pena con que esta junta ha visto partir para esa corona al Excmo. Sr. D. Manuel María de Santa Ana; la tierna despedida que le ha hecho este pueblo agraciado y los vitoryos dados á su persona y al noble vecindario de Madrid, que tan dignamente ha representado, y cuyos sentimientos ha sabido interpretar con tanto acierto; son, señor eminentísimo, pruebas eloquentes de la gratitud eterna que Murcia debe á Madrid y á su junta de socios por los beneficios que con mano pródiga le dispensa; de la profunda simpatía que han sabido inspirar sus celosios ó inolvidables representantes á todos los moradores de esta ciudad y su vega, sin distinción ninguna. Es, señor eminentísimo, que el pueblo de Madrid y su junta de socios, movido aquel y formada ésta al noble impulso de la santa caridad, ha reflejado en todos sus actos de benevolencia hacia esta comarca desgraciada los dos efectos que aquella virtud cristiana produce, el de proporcionar consuelos inestables al alma, á la vez que remediar las necesidades del cuerpo. Por esto, los donativos sin cuento que la generosidad de ese pueblo derrama á manos llenas sobre los desgraciados moradores de esta vega, han venido en grata compañía de un don más valioso,

de una ofrenda de mérito insuperable del espíritu de unión y caridad del sentimiento de consideración y amor hacia estos sin ventura, en que tan abrumadamente debe hallarse inspirada esa junta, cuando sus mandatarios tan próximamente lo han expuesto en esta desolada comarca. Sirvase su eminencia a repetir con su bondad acostumbrada esta expresión sincera de los sentimientos de esta junta, y digase hacerlo presente á la que tan merecidamente presiega su testimonio espontáneo de la inmensa gratitud que los desgraciados á quienes representa llevan á todos los habitantes de ese noble pueblo, á esa caridad justa y a los miembros ilustres de la misma que han venido á identificarse con todas las desgracias a consolar todos los dolores y a enjuagar todas las lágrimas de estos miserables habitantes, ganándose así los corazones de todos los murcianos.

Dios guarde á S. E. muchos años.—  
Murcia 3 de noviembre de 1879.—El gobernador presidente, M. Castillo.—Eminentísimo señor cardenal patriarca de las Indias, presidente de la junta de socios de Madrid.

Así mismo dio cuenta de otros asuntos de menor importancia, y se acordó remitir al señor obispo de Orihuela con destino á la catedral, que ha perdido gran parte de los ornamentos, la casulla del cardenal Bonaparte, recibida por el cardenal Benavides.

Puede decirse que no hay en el partido liberal-conservador más que un pensamiento. Resolver en bien de la patria y del rey la cuestión de Cuba. Todo lo demás ha desaparecido ante ese deseo que embarga á todas las inteligencias.

Anoche se aseguraba en todos los círculos políticos que era ya una verdad el completo acuerdo entre todos los elementos de la situación para votar las reformas de Cuba.

Las sinceras y eloquentes palabras que en la sesión de ayer pronunció el diputado puertorriqueño, Sr. Bastón y Cortón, produjeron grata impresión en la Cámara, que oyo con mucho placer al representante de aquella isla e importancia.

BOLSA.—En el de noche fué nominal el cambio á 18 30 á fin de mes.

## EDICIÓN DE LA TARDE

DE HOY 16 DE NOVIEMBRE.

La CORRESPONDENCIA ha recibido esta tarde los siguientes TELEGRAMAS:

París, 15.

El Memorial diplomático denuncia el rumor de que Inglaterra haya fijado a Turquía un plazo ominoso de quince días.

El marqués de Salisbury, ministro de Negocios de Inglaterra, hablando sobre el

bray; París, las ferias de San German, de Temple, de San Ovidio y la de los Jamones.

Entre estas últimas, la más notable, la más afamada y la que ha jugado un gran papel en la historia política, artística y comercial de la gran ciudad, era sin género alguno de duda la feria de San German, de cuyo derecho se hallaban, desde los tiempos más remotos, los religiosos de la abadía de San German de los Prados.

Situada en el terreno en que hoy se encuentra el mercado de San German, la feria extendía sus límites hasta la extremidad actual de la calle de Tournon y hasta los alrededores del Luxemburgo y San Sulpicio, por el Mediodía. Hallábase limitada al Norte por la calle del Horno (así llamada á causa de un horno comunal, á quién pertenecía), calle que la separaba de la abadía de San German, monasterio de grandes aspecto, palacio abacial en donde los obispos de París, tenían á hora dormir una noche, rodeado de almenas como un castillo fuerte, herizado de torres y de casas agujas, y al que solo se entraba por un arco y un puente levadizo.

Al Este se hallaban las murallas de la ciudad, desde la puerta de Buci á la de San German; al Oeste los jardines, inmensos y las tierras de cultivo de la abadía.

El real de la feria se componía de dos como a manzana de mercados; de un largo de ciento treinta pies cada uno y de ciento de anchura, formados por veintidós galeras y cubiertos por una armadura de madera inmensa, notable por su elevación y justamente admirada por su atractivo.

Nueve calles que se cortaban en ángulo recto, partían en veintimil grupos ó galeras todas las tiendas, llamadas cajas ó artesones, cuyo número alcanzaba la cifra de ciento cuarenta.

Siete grandes puertas facilitaban la entrada, dia y noche, á la multitud, que, segun sus hábitos y costumbres, elegía sus horas de paseo.

Las tiendas más separadas del centro eran las de los mercados es de paños y de telas. Venían objetos de cristal, loza, porcelana y otras mercancías menudas, en las tiendas que estaban contiguas á las primeras.

En fin, las del centro estaban ocupadas por los plateros, los joyeros, los mercerios, los lenceros, los pintores, los vendedores de cuadros, los coñaceros, los botilleros, los taberneros, los salones de baile, los objetos curiosos de todas clases, los teatros, los casas de negro, los armarios, los bordadores, los astros y otra infinitud de profesiones, en las que debemos notar en primera li-

nea las de los prenderos, los pasteleros y los bodegones, en cuyas casas, dice un cronista de la época, podía comerse á todos los precios, á un testón, á dos, á un escudo, á cuatro, á diez y hasta á veinte por cabeza, según se deseaba.

En rededor de estos mercados se estendían, sobre todo en dirección al Mediodía, vastos terrenos que también formaban parte de la feria, y en su recinto comprendidos, en los cuales se colocaban á cielo descubierto los vendedores de caballos, de ganados y de aves. En estos terrenos se levantaban infinitas construcciones particulares: casas, casetas, tiendas y tabernas.

El 3 de febrero verificábese todos los años, como hemos dicho, la apertura de la feria de San German.

Desde la hora del alba una multitud immense obstruía las calles, cubiertas por su aerea armadura de madera; pero todas las tiendas, teatros, casas y despachos estaban herméticamente cerrados.

A las diez llegaban procesionalmente el preboste de la ciudad (más tarde desempeñó este encargo el lugarteniente de policía), los comisarios del Chatelet, los sindicos de la feria y el de los mercaderes.

La comitiva recorría los dos mercados, deteniéndose luego en el centro, y el preboste daba en alta voz, al son alegre de las trompetas:

—Maeses, abrid vuestros Cajones!

Acto seguido, y como por encanto, las cubiertas de las tiendas se descorrian, y los mostradores, deslumbrantes, se aparecían á los ojos de la multitud con toda su lujoosa variedad.

Alegres gritos partían de todas partes, y la fiesta empezaba con grande contentamiento de los mercaderes, de los estudiantes, de los burgueses, de los hidalgos, de los ladrones de ropas y de los cortabolsos.

Los desórdenes á que daba lugar la casi total carencia de una policía bien organizada, eran el sello más característico de este mercado público y causa de mayor atractivo para los que lo frequentaban.

No terminaríamos nunca si emprendiéramos la tarea de dar cuenta de las innumerables hazañas de los cortabolsillos, bandoleros y aventureros de todo género que pululaban por entre las filas de aquella ruidosa multitud.

Era, en efecto, aquella feria en donde podían ejercerse todos los oficios.

Entrada todas las clases de la sociedad parisense, compuesta de tan heterogéneos elementos, á los que había que añadir el consumo enorme de los extranjeros y de los provinciales.

Más bien que una feria, era conjunto mágico de cuantas riquezas y miserias ofrecía aquella época, vasto espectáculo de grandes señores y de britones, de estudiantes y de burgueses, de mujeres honradas y de cortesanas, de ladrones y de robados, y que no tiene comparación posible, sino es con el Palacio Real de 1820, cuyas espléndidas e innobles maravillas han referido nuestros padres.

Y ahora que creemos haber dado ya al lector idea suficiente de esta feria ilustra, y del espectáculo que presentaba, rogamos que venga con nosotros en seguimiento del señor preboste de París, el cual acaba de dejar su escolta en la puerta de Buci y se encamina al real de la feria.

VII.

### El lugarteniente civil.

Confiriendo con la puerta de entrada que acababa de pasar el preboste de París, y á la derecha de la misma, había una casita de construcción evidentemente provisional, y que servía de alojamiento á la policía de la feria, si es que puede darse el nombre de policía, que sirve de título desde hace dos siglos á esa grande y misteriosa institución, tan útil á la seguridad general; si es que puede darse ese nombre, decímos, al este

Artículo se expresó en estos términos: "Por ahora la escuadra inglesa permanecerá en las aguas de Malta; pero no hemos concedido a la Puerta ningún plazo, largo ni corto."

Berlín, 15.

Se comenta mucho la medida adoptada por el ministro de la Guerra de Alemania disponiendo que con la mayor urgencia e inspección las costas del Báltico para establecer en ellas nuevas obras de defensa según los adelantos modernos.

Roma, 15.

Se asegura que Alemania, Austria e Italia están completamente de acuerdo sobre la cuestión de Egipto.

París, 15.

El embajador de España marqués de Molins y el ministro del Perú Sr. Goyeneche han cambiado hoy las ratificaciones del tratado de paz y amistad entre ambos países, firmado en agosto último. — Febrero.

La señora del presidente del Consejo de ministros, que se hallaba indisposta, se encuentra noche más aliviada, lo cual celebramos.

Esta madrugada se ha cometido un robo en la casa número 8, borbardilla, de la calle de San Cayetano, consistente en varias prendas de vestir.

El autor o autores del delito dejaron los escasos muebles que había en el cuarto, casi destruidos.

— A las doce de la misma se efectuó otro robo en el cuarto bajo de la casa número 12 de la calle de la Luna. Los ladrones, que también lograron fugarse y no se sabe quienes son, se llevaron varios relojes.

En la calle de Fuencarral fue detenido a la misma hora un sujeto que momentos antes había sustraído de una casa de la citada calle, un llo con bastantes ropas, algunas de valor.

El juzgado de primera instancia de guardia intervino en estos sucesos.

Dice que el Senado no volverá a reunirse hasta después de la Pascua.

Ayer mañana falleció en Madrid el sábio profesor de obstetricia y ex-alcalde de Madrid D. Luis Portilla.

Nuestro colega profesional la Recista de los Tribunales publica en el Boletín correspondiente al 18 del actual, un trabajo crítico, notable bajo su punto de vista, sobre la doctrina establecida por el Supremo en cuanto a la fuerza y alcance del decreto del 9 de febrero de 1878. El articulista llama la atención de las Cortes y de la prensa para que se discuta ampliamente este punto.

En breve será destinado a Cuba el actual intendente de este distrito señor Nin.

Esta mañana á las ocho ha salido su majestad el rey para Guadalajara, de cuyo punto regresará esta noche a primera hora.

El tren express del Norte ha llegado hoy a Madrid con 40 minutos de retraso.

En Barcelona se perpetró el viernes un homicidio que reviste caracteres dramáticos. Una mujer que había desaparecido del techo conyugal sin la debida autorización del marido, fué ejecutada por éste.

Según las versiones que de público voz circulaban, el marido ultrajado se proporcionó un arma de fuego y una navaja y se presentó en una habitación inmediata, pares por medio de la en que vivía su esposa, llamó á la puerta y subiendo á la barandilla de ella penetró en la galería de la casa inmediata. En ella, á lo que se cuenta, encontró á su infeliz consorte y le disparó un tiro y después otro, de los que salió ileso porque ella misma desvió el arma. Entonces parece que el presunto autor del crimen echó mano de la navaja y

degolló á la mujer que cayó al suelo revolcándose en su sangre y quedando cadáver á los pocos momentos.

Al ruido de las detonaciones acudieron los vecinos y fué detenido el presunto homicida que inmóvil contemplaba, al parcer con calma y sangre fría, el ensangrentado cadáver. No opuso resistencia á los agentes de la autoridad y prestó tranquilamente su indagatoria.

Hoy hemos tenido el gusto de ver, cumplidamente curado, un niño de dos años, hijo de un empleado en nuestras oficinas, á quien salvo de una materia segura el eminente profesor D. Federico Rubio, por medio de la difícil operación de la tracheotomía á la que asistieron los doctores D. Laureano G. Casimiro, D. Ambrosio Rodríguez y D. Manuel Boira. Practicada con el más feliz éxito dicha operación, se colocó en la herida una cebolla de plata, por donde el niño pudo respirar ampliamente, y merced á la esmerada asistencia del Sr. Rubio y al Sr. Rodríguez, el tierno enfermo empezó á restablecerse y hoy se encuentra, como hemos dicho, con la herida ya cicatrizada y en completa curación. Felicitamos por ello al hábil operador y á la familia del niño.

Esta tarde recibimos de NUESTRO SERVICIO PARTICULAR los siguientes TELEGRAMAS:

• Orihuela, 18 (11:45 m.) La carta de Rojales que ha publicado LA CORRESPONDENCIA E ESPAÑA el día 14 contiene afirmaciones inexactas que debo desmentir.

El alcalde de dicho pueblo recibió en los días 7 y 11 quinientos reales exclusivamente para limosnas indispensables, y tres mil ciento ochenta y tres reales para comenzar obras de mondas de acequias y reparaciones. Tiene aquí dispuestas otras cantidades, que no ha recogido, y repas para los inundados. — Rebatiato.

Guadalajara, 16 (1:5 tarde). S. M. el rey ha llegado sin novedad. Inmediatamente se dirigió al campo de maniobras, donde oyó la misa de campaña.

El golpe de vista que ofrecía este sitio era magnífico.

El vecindario todo ocupaba las alturas inmediatas, presenciando la visita de inspección de S. M. el rey á las obras verificadas por los ingenuos.

Ha llamado la atención del monarca la perfección de los trabajos hechos sobre fortificaciones, sistemas de defensa, puentes, etc.

Acompañan a S. M. el rey todo su cuarto militar, los generales Martínez Campos, Jovellar, marqués de Novales, Quesada, Gómez, Echavarria, Primo de Rivera y otros, y varios diputados.

En este momento (una de la tarde) está almorzando la regia comitiva en el mismo campo de maniobras. Forma la mesa un puente de campaña, decorado con herramientas, útiles y atributos del cuerpo de ingenieros.

Después del almuerzo se volarán algunas fortificaciones, simulándose un incidente de guerra.

El tren régio llegará a Madrid, de regresso, á las siete de la tarde. — Mencheta.

EDICIÓN DE LA NOCHE

DE HOY 16 DE NOVIEMBRE.

Hoy han ingresado en la Caja de Ahorros 62087 rs., por 1823 impositivos, y se han satisfecho (en los días 14, 15 y 16) 74739, á solicitud de 415 imponentes.

DR. GARRIDO.

El número de nuestros clientes aumenta cada vez más, por lo que creamos así:

«Poz (Guadalajara) 22 de junio de 1879.

Dr. Garrido.

Muy señor mío y de mi mayor aprecio: Segun sabe, DIEZ Y SEIS años hacia que estaba padeciendo un fuerte DOLOR DE ESTOMAGO Y una IRRITACION DE INTESTINOS que me impossibilitaban para todo trabajo. Varias veces había hecho anuncios en los periódicos y, le soy á Vd. ingenuo, creía que era Vd. uno de los mucha-faces que por obcecación abundan en nuestra España; y en el mismo error estaba á no haber leído un anuncio en el Poder (de que soy antiguo suscriptor), en el que recomendaba sus específicos: esto me decidió á presentarme en su consulta el dia 3 de marzo ultimo, y desde el mismo empecé á hacer uso de su Poder, la que tal efecto ha causado en mi organización que en tan corto tiempo me encuentro bueno, grueso, con muchas ganas de comer, pues por vía de prueba he comido cebolla cruda, cosa contraria al dolor que venía padeciendo, cosa cuya alimentación ha ido perfectamente. No pasa un dia que no me recrimine mi incredulidad, puesto que á no ser por esta humillante tenido salud desde que Vd. se dió a conocer por medio de la prensa. Escusó decirle que rectificó la mala opinión que de Vd. tenía formada, dándole las gracias por el gran beneficio que me ha hecho de darme la salud, cosa que no la esperaba. Le autorizo para que haga de esta el uso que crea conveniente, y quedando en reparar-

le las gracias personalmente tan luego como pase á la corte, se repite de Vd. afectísimo saludo. — Gabriel Garrido.

Mientras nuestros sistemáticos enemigos siembran cuanto pueden la duda y desconfianza de cuanto bueno se dice de esta casa, los enfermos se enteran por sus propios ojos de estos testimonios y otros mil que no ven la luz pública, y convencidos de la verdad vienen y se alivian ó se curan. De 10 a 2 y de 6 a 8 está abierta la consulta. — Lugo, 6.

La señora

D. JUANA DE ANSORENA  
Y MADARIAGA

ha fallecido hoy á las ocho de la mañana.

Don Juan y doña Joaquina de Ansorena y Madariaga, hermanos; los sobrinos, primos, testamentos y amigos, suplican á sus amigos se sirvan encenderle á Dios y asistir á los funerales que

por el eterno descanso de su alma tendrán lugar el dia 18 del corriente á las diez de su mañana, en la iglesia parroquial de San Gines, en lo que recibirán favor.

El duelo, presidido por el Excmo. Sr. Conde Grep

pi ministro de Italia en esta corte, se despide en la iglesia.

No se reparten esquelas.

EL SEÑOR

EDON JORGE VERASIS ASINARI,

sconde de Castiglione y de Castiglione, agregado á la regia legación de Italia, etc., etc., ha fallecido el dia 14 del corriente mes de noviembre á las siete y media de la tarde.

R. I. P.

Su desconsolada viuda doña Amalia

Verasis, condesa de Castiglione y de Cas-

tiglione San Marzano y demás parientes,

suplican á sus amigos se sirvan encenderle á Dios y asistir á los funerales que

por el eterno descanso de su alma tendrán

lugar el dia 18 del corriente á las diez

de su mañana, en la iglesia parroquial

de San Gines, en lo que recibirán favor.

El duelo, presidido por el Excmo. Sr. Conde Grep

pi ministro de Italia en esta corte, se despide en la iglesia.

No se reparten esquelas.

EL FÉNIX.

Nueve y gran bazar de ropa

hechas.

5.—ESPARTEROS.—5

Se acaba de abrir este establecimiento y presenta al público un grandioso surtido de trajes completos. Americanas, chaquetas, paletos y sacos. Especialidad en carrikas, capas, levitas cruzadas, fracs y sobretodos entretiempo, variedades en pantalones, chalecos y batas. Todo nuevo y racin confeccionado. Precios modicos.

CLINICA DEL COLEGIO ES-

COPAL DE DENTISTAS, Aduana,

núm. 26.

Estracción de dientes y mu-

casas gratis, y las demás opera-

ciones se hacen con gran eco-

nómica, según tarifa.

EL OJO DE ARRIETA SIN RI-

LITOL de Europa para la o-

cular y la barba, instantáneo, visto en todas las buenas fa-

bricas de España y del estran-

ero. Plaza de bilbao, 16, botica.

PIERLUPI BILARIO.

Este medicamento, que es muy

agradable, se prepara como la

aceite y cura en cuatro dias

la calentura más rebeldes. Des-

pués general, farmacia Algir-

o (Francia). Se

aplica con la mano.

OCASIÓN

Se venden tres canapés sei-

bajitas, seis sillitas de mano para

niños, Alcalá, 17, porteria.

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

2008 Ministerio de Cultura

Desde hoy ha comenzado á regir la rehaja acordada para las cantidades imponibles.

Hoy á las diez y media de la madrugada ha fallecido el antiguo picador de toros Manzano (Bortes) (El Narasero). Manzana á las diez será la condicón del entierro desde la plaza de Toros al cementerio de la Patriciata.

Esta mañana se ha reunido en junta general el ateneo de Bellas Letras, nombrando una comisión para la reforma total del regimiento conquista de los señores Matilla de los Ríos como presidente, Cantero y Ruíz como secretarios, y Navarro, Valente y Guerra como vocales.

Ha sido denunciado por la fiscalía de imprenta nuestro colega el Constitucional Español por un parrafo y un sueldo de su número de ayer.

Sentimos muy de veras este contratiempo.

En el oratorio servido de la iglesia parroquial de San Luis de esta corte se ha verificado, á las once de la mañana de hoy, el enlace de la bellísima y distinguída señorita dona María de la Encarnación del Castillo, hija del secretario que fué de S. M. D. Nicolás del Castillo y Aguado, y hermana del conocido escritor D. José del Castillo y Soria, con el joven propietario D. Ángel Paradas y Elizondo.

Descansamos á los recién casados todo genero de felicidades.

Segun anunciamos en otro lugar, y en virtud de las acertadas disposiciones del señor ministro de Estado, habilmente secundadas por nuestro representante en Berna señor vizconde de la Vega, ha sido ratificado y está ya firmado por las otras partes contratantes el convenio pendiente entre nuestro gobierno y el de la confederación Helvética, cuyas negociaciones, tiempo ha indicadas, ha llevado á feliz término el acto de aquel antiguo diplomático.

Esta tarde á las cuatro ha sido puesto á disposición del juzgado de guardia un sujeto presunto autor de un robo en 6800 rs. en metallico, hecho á un viajero poco momentos después de haberse hospedado en una fonda de esta corte.

El detenido es sirviente de dicho establecimiento.

Mañana llevará á la firma de S. M. el rey, el señor ministro de la Guerra, unos decretos sobre cambios de destino de unos subinspectores del cuerpo de ingenieros.

Probablemente el jueves suspenderán sus tareas las Cortes.

La estudiantina de Salamanca ha recaudado y remitido á la junta de Madrid 10400 rs. Y el Sr. Mario ha entregado asimismo, como producto del beneficio del teatro de la Comedia 15112.

Días antes de verificarse el régio enlace se publicará en Madrid por un conocido periodista un curioso folleto titulado Las bodas reales, con artículos, noticias, el programa de las fiestas y descripciones interesantísimas relativas á dicho acontecimiento, del cual se hará una gran tirada.

Mañana se remitirá á Tolosa una preciosa escultura de la Inmaculada Concepción, construida en los talleres del Sr. Belver (D. Mariano), que ha sido encargada por las Hijas de la Caridad de aquella población.

El sindicato de banqueros de París ha telegrafizado que vendrá una representación á Madrid con objeto de tomar

